

Id y enseñad

En ninguna de las que llamamos naciones cultas del mundo es bastante el Estado para realizar la función educadora de la sociedad, o, precisando más, la función docente. En España esta impotencia del Estado español para procurar a sus súbditos un minimum de instrucción que se reduzca a saber leer y escribir, es una de las lacras más vergonzosas de la nación. Con el advenimiento del nuevo régimen parece que surge en el espíritu nacional el deseo eficaz de acabar con el analfabetismo infamante de la política vieja. A muchos españoles que sinceramente desean librar a su nación de semejante infamia les parece una empresa imposible el crear de un golpe las escuelas que necesitamos para que todos nuestros compatriotas puedan aprender las primeras letras. Y, sin embargo, es cosa relativamente fácil; basta quererlo de veras.

Repetidas veces hemos indicado que la escuela parroquial remediaría en gran parte el mal, no sólo en cuanto a la instrucción religiosa, sino también en cuanto a las primeras letras. Dicho es está que no se trata de sustituir la escuela pública, sino de remediar en gran parte sus lamentables deficiencias.

También escribimos en nuestra crónica «El analfabetismo y el Clero», del 20 de junio del año anterior, que a nuestro Clero, al pobre y abnegado Clero español, ha de corresponder la gloria y el milagro de redimir a España de esta ignominia del analfabetismo. En la misma crónica indicábamos cómo podía hacerse tal milagro.

Ahora nos hace volver sobre el asunto una noticia que circuló por los periódicos la semana anterior. Se dijo que el Rey, hablando en la estación de Córdoba, con el Prelado y el gobernador, manifestó su deseo de que allí donde no hubiera maestros, se encargaran los párrocos de la enseñanza; y donde no hubiera maestro ni párroco se enviaran religiosos, que se encargaran de la evangelización y de la enseñanza también.

El deseo del Rey implica la supresión del analfabetismo. No sólo en la provincia de Córdoba, sino en toda España debiera hacerse así. Aquí tiene el Director una medida rápida, práctica y barata, de inmediata aplicación.

Nos faltan, según las últimas estadísticas, 30.600 escuelas de primeras letras. Existen en España 22.059 parroquias (con anejos y filiales) y unos 34.000 sacerdotes, sin contar los religiosos. Nos consta que muchos de ellos desean ardentemente contribuir a desarraigar el analfabetismo de las letras, tanto como el analfabetismo moral. Déseles una conveniente remuneración para estimular su trabajo y elevar de paso el miserable nivel económico de los más necesitados. Los párrocos de parroquias pobres y el clero rural en general hallarían en eso un medio de completar su ministerio y ocupar los ocios que éste les deja en ciertas épocas del año de una manera decorosa y en plena conformidad con su misión docente. ¿Qué menos ha de percibir un párroco que un maestro, siendo lo uno y lo otro?

No hay que creer que hace falta una millonada, que no tenemos, para que aparezcan en el plazo de un mes esas 30.000 escuelas.

El maestro lo tenemos ya. Con unos miles de pesetas, que no llegarían a 60.000, se encontrarán tal vez en una semana todos los necesarios. Los sacerdotes de uno y otro clero, alentados por los Prelados, se prestarían gustosos, no como profesión definitiva, sino como misión complementaria. Sabemos positivamente que muchos de ellos sienten la vergüenza de que tengan que venir clérigos extranjeros a educar los niños españoles. Francia, sobre todo, exporta a España un gran número de los maestros religiosos que la sobran; sería un golpe terrible para nuestra enseñanza que esos buenos religiosos nos dejaran en la calle tantos niños; pero el Clero español debe irlos sustituyendo. ¡Habrá humillación más grande para nosotros que el que tengan que venir extranjeros a enseñar a leer a nuestros niños? ¡Cumplamos para con Dios y para con la Patria ese elementalísimo deber? ¡Hemos pensado alguna vez lo que eso significa, no ya para nuestra dignidad de nación civilizada, sino para la formación misma del alma nacional? ¿O es que España es un cuerpo vivo que lo mismo le da tener alma francesa que china? Seguros estamos de que estas razones han de pesar en el ánimo del clero secular y regular. A lo menos, para esta gran misión española de evangelizar con el Catecismo y con el Catón a los ocho millones de analfabetos de nuestra querida Patria, no han de faltar milloneros. Si la Iglesia moviliza sus legiones de hombres y mujeres, se acabó el analfabetismo.

Local. Mientras no tengamos grupos escolares con todos los refinamientos pedagógicos modernos, una sala, grande o chica, basta para el caso. No hace muchos días oímos en un acreditado colegio de primera y segunda enseñanza de la Corte que alumnos del bachillerato resolvían ecuaciones de segundo grado en el reducidísimo comedor del profesor sobre la tabla redonda del brasero. Y no había para ellos otra aula ni otra mesa.

Material. Pues mesas y bancos, algún mapa y los libritos indispensables; todo sin más pretensiones que las de enseñar lo que se pueda.

Supuesto el maestro, todo lo que hace falta para montar una escuela de primeras letras en una aldea es insignificante. Desgraciadamente, tenemos los modelos más inferiores en muchas escuelas del Estado.

¿Qué más hace falta? La buena voluntad de todos. Lo que ganaría la educación moral del pueblo español si se abrieran 20.000 escuelas con un sacerdote al frente, no hay para qué ponderarlo. Repetimos que esta sería una solución provisional del magno problema; pero creemos que sería eficaz. La organización completa de nuestra primera enseñanza pide planes más vastos; pero éstos son a largo plazo. Entendámonos; al abrir esas escuelas para niños no hay que excluir de la medida a los adultos. Otro detalle de urgencia es hacer

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

Elogio de la brisca

Amo el juego de la brisca porque yo estimo en mucho la simplicidad. Las cosas simples y sencillas son, casi siempre, las que producen en nuestras almas sensaciones más emocionadas y consistentes.

La brisca es el juego sin dolo, inocente y doméstico, unido a las vidas de todos por un estrecho vínculo recordatorio que lo liga a las convalecencias de las enfermedades y a las veladas de Nochebuena.

La brisca hermana con la camilla de faldas y con el brasero rosagante.

Su sencillez es sencillez de égloga virgílica y hay en ella cierta primitiva gracia rítmica de danza campesina o de verso a lo Garcilaso.

Su mayor excelencia es su facilidad, porque a veces lo más meritorio es crear cosas fáciles.

Me corresponde la paternidad de algunos juegos complicados y puedo asegurarlo. En cierta ocasión inventé uno que exigía tres clases distintas de fichas, dos barajas y las sotas de una tercera; admitía cuadruple descarte, envite ilimitado y contar las cuarenta; era una amalgama de malicias pokerianas y de ingenuidades a la treinta y una; fracasó.

Pero la brisca continúa su triunfo evitando y su caminar interrumpido al través de los individuos y de las generaciones.

No sé cómo hay quien prefiera el tresillo. El tresillo es el ceño adusto, el cenicero ahito de colillas, la complicación convertida en naipes. Sospecho que muchos casinistas de provincias se disgustan conmigo al leer estas afirmaciones tan rotundas, pero yo lo pregonó y dejando como básicas en el credo de mis subjetividades. Cuanto por docenas las veces que he intentado aprenderlo: nunca lo he conseguido. El tresillo es un cateo del triángulo de las complicaciones, cuya hipotenusa es el ajedrez.

La brisca, no. La brisca es asequible a todos los espíritus y a todas las edades.

Nadie supone quién pudo inventarla, pero yo sé que ella es como una emanación del alma del pueblo, candorosa e infantil, y que nació un día de parranda a la hora de la fiesta, o un domingo, bajo la égida del cura, en una honchona venta castellana o en un hogar clase media, una noche cualquiera, a la luz de un quinqué muy siglo XIX.

Luego transmigraría a los hogares todos acimatándose en ellos, y las almas sin medida se estremecerían al jugarla del satisfacción que se emocionaría al robar el naipes del montón restante y al contar las bazas logradas, con cierta fruición voluptuosa.

La vida moderna desahoga la brisca como desahoga las antiguas zarzuelas de fítil intriga, las antiguas comedias bretonianas, que no río: todo lo antiguo, que ridiculiza.

Pero yo sigo concediendo a la brisca mi señalada predilección, porque no impone al que juega la taciturnidad antecedente a los codillos y a los jaques, ni requiere el minucioso cálculo de las fuerzas enemigas que exige el dominó, ni engaña vilmente como el póker, ni reclama la colaboración del dinero, de la ficha o de la alubia. La brisca es una charla suave y hogareña, y en ella, la aparición del as, que marca el grado máximo de interés no alcanza mayor trascendencia que el retraso del primogénito a la hora del almuerzo en el seno de una familia bien educada.

Por eso amo a la brisca: por apacible, por sencilla, por ingenua y a Dios pido que me depare una esposa como la brisca.

Joaquín CALVO SOTELO

APROVECHEN LA OCASIÓN

Quedan muy pocos ganabos de los que así regularmente por fin de temporada; véanlo y se convencerán.

Botarinas impermeabilizadas

de 65 a 250 pesetas. Hay de todos colores y formas.

CASA SESEÑA, CRUZ, 30; ESPOZ Y MINA, 11

EL REY DE LAS CAPAS

Una protesta de los abonados al Real

Presidida por un distinguido profesor de la Escuela de Ingenieros de Caminos, subió el domingo una Comisión al despacho oficial del comisario regio del teatro Real para protestar ante él, en nombre de numerosos abonados de dicho teatro, de la inmoralidad de los trajes con que aparecen las bailarinas en el segundo acto de la ópera «Aida».

El comisario prometió transmitir la queja a la Empresa y poner de su parte todos los medios, a fin de evitar en lo sucesivo tales protestas.

Doña Felisa Ortega de Goicoechea

Anoche, a las diez, falleció víctima de un ataque de uremia, la señora doña Felisa Ortega, esposa del ilustre ex ministro don Antonio Goicoechea.

Desde hace algunos días guardaba cama a consecuencia de un edema nefrítico, pero sin que la dolencia tuviera, al parecer, importancia.

Ayer tarde la visitó su director espiritual, el padre Rubio, el cual quedó en acudir hoy a confesarla. Pero poco después de ausentarse se presentó el ataque de uremia y hubo que llamar de nuevo al padre Rubio.

En el momento de morir rodeaban a la malograda señora su director espiritual, su esposo, sus hermanos y familiares y su padre el sacerdote don Alfonso Abia, que le administró la Extremaunción.

Muere la señora de Goicoechea a los treinta y nueve años de edad, en plena juventud de una vida dedicada a los suyos y a la práctica de las virtudes cristianas. Fué para su esposo una colaboradora eficazísima, y a él consagró su talento, su alegría y sus admirables solicitudes femeninas.

Era la finada primera María de las Marías de los Sagrados y tenía a su cargo el de Valón. El doctor Melo, cuando regentó la diócesis de Madrid-Alcalá, la encomendó la construcción de una capilla en el Esparragal, barrio de las cercanías de Madrid, que carece de templo. La señora de Goicoechea tomó la empresa con gran entusiasmo y llevaba recaudada una crecidísima cantidad.

Pertenecía también a la Conferencia de San Vicente de Paúl y a numerosas obras pías y de carácter social. Todos los días, después de acudir a la parroquia de San Pascual, asistía a los Comedores de Caridad de María Inmaculada a distribuir comida entre los pobres.

Por la hora en que ocurrió la desgracia y por lo inesperado del fallecimiento sólo acudieron a la casa mortuoria la familia y algunos amigos íntimos, entre ellos el presidente de la Diputación, señor Salcedo, y los señores conde de Limpías, Palazuelo, Barriart, García Cernuda, Pérez Martín y Pinacho.

El entierro se verificará esta tarde, a las cuatro, a la Almudena.

Desde las ocho hasta las doce se dirán misas en la capilla ardiente.

A la familia de doña Felisa Ortega, y muy especialmente a don Antonio Goicoechea, les acompaño de todo corazón en el inmenso duelo que les aflige.

El mejor desayuno

Isidro López Cobos, Génova, 2, Molino.

El chófer del Juzgado la salva

El sábado por la tarde marchaba por la calle del Marqués de Urquijo el Juzgado de guardia, ocupando el automóvil oficial.

El chófer, Bartolomé Chaves, que le guiaba, se lanzó rápido de su asiento, luego de pararse el vehículo, al ver que una señora se subía a la barandilla de uno de los balcones del piso primero de la casa número 33, con el propósito de arrojarla a la vía pública. El chófer llegó tan a tiempo bajo el balcón que recibió en sus brazos a la mujer, librándola de una muerte segura.

Se trataba de Amelia Gustaritz Rodríguez, que en un acceso de locura abrió el balcón para tirarse por él. La desdichada sufrió sólo ligerísimas lesiones.

El acto del chófer Bartolomé Chaves ha sido objeto de unánimes y justos elogios.

Impide que se mate una loca

El chófer del Juzgado la salva

El Colegio de Abogados

El Colegio de Abogados se reunió el domingo el Colegio de Abogados, bajo la presidencia del decano, don Juan de la Cierva.

Curro VARGAS

El Colegio de Abogados

CHAMPAGNE REIMS

El a su tradición secular, esta casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne

MORFINOMANIA

Curación rápida sin sufrimiento. Sanatorio DOCTOR VERA, Cardenal Be-luga, 12, Madrid Moderno.

FIRMA DEL REY Mensaje al Arzobispo de Valencia

Su majestad ha firmado los siguientes decretos:

FOFENTO.—Modificando las primas a la construcción naval establecidas en el artículo 91 de la ley de 14 de junio de 1909 y aplicándolas a los buques de más de cien toneladas.

Aprobando el reglamento para la organización y régimen de la Junta de Obras del puerto de Bilbao.

GRACIA Y JUSTICIA.—Jubilando a don José Poveda Espá, magistrado de la Audiencia de La Coruña.

Nombrando cazaño de Oviado a don Juan Fuertes Ramón.

MARINA.—Promoviendo al empleo de vicealmirante al contratante don Adolfo Gómez Rubio. Idem al empleo de contratante al capitán de navío don Nicasio Pita y Estrada.

Propuesta para el mando de la base naval de la Grana a favor del capitán de navío don Angel González Iba.

Idem de asenso a sus inmediatos inferiores del capitán de fragata don Rafael Pérez Ojeda, capitán de corbeta don Antonio García Verdoy y tenientes de navío don Ramón Casmir y Lestra y don Rodrigo Núñez de la Puente.

TRABAJO.—Aclarando el artículo 10 de la ley de 10 de diciembre de 1921 sobre Casas baratas.

GOBERNACION.—Jubilando a don Manuel Martín Salazar, jefe superior de Administración civil, Catedrático general de Sanidad, cesante.

Concediendo la gran cruz de la orden civil de Beneficencia, con distintivo negro y blanco, al capitán de la Guardia civil don José Jiménez Nieto. Disponiendo que don Antonio Miel y Núñez, delegado del Gobierno de su majestad en Gran Canaria, pase a continuar sus servicios al ministerio de la Gobernación.

Visita de la Junta Central de Acción Católica

Una numerosa Comisión de la Junta Central de Acción Católica, presidida por el señor duque de Badajoz, ha sido recibida por el señor Arzobispo de Valencia, doctor Melo y Alcaide, que accidentalmente se halla en Madrid, para entregar al ilustre Prelado un artístico mensaje de la citada Corporación, como obligado recuerdo del tiempo en que paternamente la presidió.

El mensaje lleva unos tapas de bronce, marfil y esmalte, todo ello labrado bajo la insuperable dirección de don Félix Granda Buyla.

El señor Arzobispo de Valencia agradeció en extremo el recuerdo, haciendo grandes elogios del mensaje y de la artística ornamentación en que está engastado.

El citado documento dice así:

«Excelentísimo señor: La Junta Central de Acción Católica, que durante seis años se ha dignado vuestro presidencia asiduamente, con paternal benevolencia, se cree obligada a ofreceros el homenaje de su gratitud como motivo de haber tomado posesión de la sede metropolitana de Valencia.

Esta Corporación, que tantas veces ha recordado sus admirables enseñanzas y sus pastorales indicaciones, se complace ahora en recordar algunas afecciones de vuestro pontificado, referentes a sucesos de notoria importancia para la Acción Católica en nuestra Patria.

No es nuestro propósito enumerar, y menos juzgar, por ser para ello incompetentes, los aciertos del gobierno eclesialístico de vuestro pontificado, su fecunda acción apostólica y el magisterio de sus enseñanzas pastorales y las gracias derramadas en esta diócesis, con la administración de Sacramentos y con otros espirituales ejercicios de su elevada dignidad episcopal. Todo ello ha sido debidamente apreciado por el Sumo Pontífice, al designar a vuestro cargo la Silla Valenciana, que han ocupado tantos varones insignes por su sabiduría y su piedad.

A nosotros sólo nos toca dar gracias a Dios por la elección, sin que para ello sea obstáculo el humano sentimiento de haber perdido un pastor que tantos consuelos nos ha prodigado y al cual debemos tantas y tan sabias enseñanzas.

Pero en estos días de separación temporal, como no traer a la memoria aquellos sucesos en que la Junta Central de Acción Católica ha sido muchas veces llamado testigo de la piedad de vuestro pontificado, de su ardiente caridad, de su celo efusivo por la salvación de las almas, de su acendrado patriotismo y de su constante anhelo por la gloria de Dios Nuestro Señor?

¿Cómo no recordar, también, el número de necesidades que la liberalidad de vuestro pontificado ha socorrido, el apoyo prestado generosamente a los que flaqueaban, y la guía luminosa señalada bondadosísimamente a los que habrán dado pasos fuera del camino de la salvación?

La Junta Central de Acción Católica no olvidará nunca de qué suerte vuestro pontificado a su celo, sin preocuparse por el gasto de energías vitales, en múltiples actos de culto y de piedad acendrada, sin desatender las obligaciones sociales que pesan de manera extraordinaria sobre el Obispo de Madrid-Alcalá; recordará siempre con vivo agradecimiento la fecundísima intervención de vuestro pontificado, como autoridad suprema de esta diócesis, en la fundación y actual prosperidad de la Residencia Católica de Estudiantes; en la consolidación y acrecentamiento del Internado Teresiano, en la construcción e inauguración de la Casa Social para los Indiferentes Católicos de Obreros y en la feliz inauguración de la Oficina Internacional de Organizaciones Católicas, que si debe su existencia a la voluntad suprema de Benedicto XV (de feliz memoria) y del Sumo Pontífice reinante, buena parte de su situación presente se debe a la intervención de la Junta Central de Acción Católica, bajo la presidencia del Obispo de Madrid-Alcalá, excelentísimo señor doctor don Prudencio Melo y Alcaide.

También ha de tener presente esta Junta la providencial intervención de vuestro pontificado en las innumerables y solennísimas fiestas religiosas celebradas en España, y particularmente en la diócesis de Madrid-Alcalá, con motivo de los centenarios de santos tan grandes y tan españoles como San Isidro Labrador, San Ignacio de Loyola, San Teresa de Jesús y San Francisco Javier, y, por último, la iniciativa de vuestro pontificado en fecha reciente, para mayor gloria de Dios, el Primer Congreso Nacional de Educación Católica.

Todo ello bastaría para que dicha Junta tributase a vuestro pontificado testimonio de gratitud; pero entre tan sazonados frutos del Espíritu Santo no puede olvidarse jamás, no sólo por haber sido suceso de extraordinaria importancia nacional, sino por haber logrado resonancia edificante en todo el mundo, la fecha inolvidable del 30 de mayo de 1919, día en que el Rey, nuestro señor, que Dios guarde, acreditándose una vez más como digno sucesor del glorioso San Fernando, dió al mundo moderno, sumido en las inmensas desgracias de una guerra social incesable, el ejemplo sublime, verdaderamente inenarrable, de consagrar su nación al Divino Corazón de Jesús.

Hecho, en verdad, extraordinario que registrará la Historia como un favor especialmente concedido a España por la Divina Providencia en medio de la desolación moral de la época presente, que tantas angustias produjo al Sumo Pontífice y a todos los pastores de la Iglesia militante.

Y no olvidemos vuestro pontificado con haber condecido amorosamente a su majestad el Rey ante la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que hace ya cuatro años preside los destinos de España sobre la base firme de la fe de nuestro Soberano, ha instituido la conmemoración anual del suceso glorioso para renovar incesantemente las gracias espirituales de la ejemplar consagración y ha echado además las bases de una organización que, con el favor divino, puede lograr que se alberguen alrededor del monumento todas las obras materiales y espirituales que contribuyan a convertir el sitio privilegiado en centro de devoción de los pueblos hispano-americanos al Sacrosísimo Corazón de Jesús.

La Junta Central de Acción Católica desea que este mensaje recuerde siempre tantos y tantos motivos de gratitud como todos nosotros tenemos para la sagra persona del Arzobispo de Valencia.

Dígnese recibirle con su habitual benevolencia, sirviendo de prenda para el deseo ferviente de que siempre los presida y fortifique el amor.

Madrid, etc.

Excelentísimo señor doctor don Prudencio Melo y Alcaide, Arzobispo de Valencia.»

El chófer del Juzgado la salva

El Colegio de Abogados

Curro VARGAS

El Colegio de Abogados

CHAMPAGNE REIMS

MORFINOMANIA

NOTICIAS LOTERÍA NACIONAL

COTIZACIONES DE BOLSA

Toma de posesión del director de Seguridad

Subasta pública

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Lluere en toda España, con vientos fuertes del cuarto cuadrante.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. Barómetro, 75,5; humedad, 43; velocidad del viento en kilómetros por hora, 50; recorrido total en las veinticuatro horas, 667. Temperatura: máxima, 13,6 grados; mínima, 9; media, 11,7. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, 42,8; precipitación acusada, 0,0.

Guardando las tapas de los libritos y estuches de los papeles de fumar «NIKOLA» y «CLASICO», obtendrá objetos útiles y prácticos, como plumas estilográficas, relojes, lapiceros de plata, etc.

Completamente gratis, sin concursos ni sorteos. En breve amplios detalles.

SINDICATO DE ACTORES ESPAÑOLES.—Se convoca a asamblea extraordinaria, que se celebrará en la noche del 12 del corriente, después de la función en el teatro Infanta Isabel para la proclamación de cargos de mesa de discusión.

La asamblea se celebrará estrictamente a este asunto.

Para empapelar, Cañizares, 14. T. 22-04 M.

LA CONCENTRACION DE RECLUTAS.—El domingo comenzaron a incorporarse a filas los mozos del reemplazo de 1933.

Con este motivo llegaron el domingo varios trenes militares con reclutas destinados a los Cuarteles militares de Madrid.

Dr. Noarbe, médico y odontólogo. Consulta económica de 9 a 11 mañana; 7 a 9 noche; especial, de 3 a 6. Plaza del Angel, 11.

EL AZUCAR EN CUBA.—Según las estadísticas los stocks de azúcar de Cuba se elevan a 240.622 toneladas, contra 271.135 a principios de febrero del año 1933.

En la actualidad el número de fábricas en actividad es de 165.

FALLECIMIENTO DE UN CONCEJAL.—Víctima de penosa dolencia dejó ayer de existir el concejal del Ayuntamiento de Madrid don Antonio Barracón.

A sus familiares expresamos el testimonio de nuestra condolencia.

DECLARACION INTERESANTE

Distinguido compañero: He tenido ocasión de comprobar en mi mismo y también en mis enfermos, en casos de bronquitis agudas y crónicas, en la gripe y catarros con tos persistente, y siempre que he jugado oportuno realizar una rigurosa anticipación de las vías respiratorias, la eficacia terapéutica de su producto ANTI-CATARRAL GARCIA SUAREZ.

Atribuyo los éxitos obtenidos a la acertada composición farmacológica de su ANTI-CATARRAL, integrado por medicamentos de indudable valor bactericida.

Tengo la bondad de enviarme dos frascos para tomarlo como profiláctico, pues en los momentos actuales, de gran epidemia gripal en esta localidad, quiero estar prevenido. De usted afectísimo, seguro servidor, q. b. s. m. Doctor Juan Paulis, inspector municipal de Sanidad, miembro de la Academia de Higiene de Cataluña.

LA INDUSTRIA CINEMATOGRAFICA ESPAÑOLA

La Sociedad Atlántica Cinematográfica Española, constituida por un grupo financiero, que ha sido reforzado con elementos influyentes, a cuya cabeza figura don Ignacio Bauer, recientemente nombrado presidente del Consejo de administración, ha resuelto, para intensificar la producción de los «films» en España y aumentar la riqueza del reino con una nueva industria, al propio tiempo que extender su egregio nombre en el arte, la producción de la película internacional, con la cooperación de la Compañía Cinematográfica de París, cuyo director artístico, monsieur Marcel L'Herminier, director de escena de universal renombre, ha producido ya dos películas en España, que han obtenido el más lisonjero éxito en América, y cuya cooperación puede consagrar definitivamente el nombre de España en la producción cinematográfica internacional.

UNA COPITA DE VINO PINEDO
después de las comidas
es la base de una buena salud

AGUAS DE GESTONA
HIGADO, ESTREMNIENTOS, ESTORGAO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

El Gaitero
Sifra Champagne de Villavieja (Asturias)

Sólo contiene el ácido carbónico de su propia fermentación

MUCHAS OCASIONES
ofrecemos constantemente, en alfajares, relojes, antigüedades, pianos antiguos, esculturas, aparatos fotográficos, máquinas de escribir, premios, gemas de teatro, pajaritas, malizas, objetos para regalo, pulseras, cadenas, sortijas de sello, pitilleras, medallas, cruces, relojes de pared, despertadores, bolsillos de plata e inmensidad de artículos bonitos.

SERNA HORTALEZA, 9
COMPRO.—VE NDO.—CAMBIO

RECLUTAS DE CUOTAS
desde 150 pesetas equipos con paño Béjar. Víctor Manuel Sastre Constructor del Ejército. CARMEN, 33, PRINCIPAL. TELEFONO 6106 M.

DIGESTÓNICO
¡SIEMPRE CONMIGO!
ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO



EL SORTEO DE AYER

PREMIOS MAYORES

| Núms. Premios. | Poblaciones. |
|----------------|--------------|
| 31.152 | 120.000 |
| 19.800 | 85.000 |
| 14.473 | 25.500 |
| 28.925 | 10.000 |
| 15.325 | 2.000 |
| 14.816 | > |
| 9.972 | > |
| 9.109 | > |
| 25.089 | > |
| 1.830 | > |
| 6.053 | > |
| 33.627 | > |

Premiados con 400 pesetas

| UNIDAD | DECENA | CENTENA |
|--------|-------------|---------|
| 5 | 25 27 51 66 | |

| |
|---|
| 154 185 292 346 376 402 448 467 468 492 |
| 532 507 515 532 538 561 501 640 654 677 |
| 686 700 728 738 750 755 798 822 872 877 |
| 882 993 925 943 992 |

| |
|---|
| 002 006 018 019 021 032 070 079 084 192 |
| 153 244 271 243 269 400 483 473 496 514 |
| 522 637 639 551 565 572 585 682 726 740 |

La Patria Hispana

Fundada en 1916.—Avenida Pi y Margall, 7, principal (Gran Vía).—MADRID

de vida, accidentes de todas Seguros clases, incendios, transportes, enfermedades, valores, tumbos, etc.

Solicitamos activos Subdirectores, Agentes y Productores. Hicemos condiciones especiales a los profesionales. Admitimos inspectores a sueldo y comisión.

| |
|---|
| 747 770 777 804 807 810 826 831 833 838 |
| 857 937 940 940 954 961 992 |

| |
|---|
| 009 011 017 022 034 070 123 156 165 204 |
| 220 232 244 313 331 373 397 419 434 445 |
| 481 501 504 548 556 562 594 609 613 621 |
| 643 732 744 823 834 893 890 910 933 952 |

| |
|---|
| 039 041 042 062 104 112 135 149 162 189 |
| 187 197 208 209 223 259 290 313 333 342 |
| 369 410 412 421 441 446 457 465 546 518 |
| 608 613 623 642 673 676 730 723 728 720 |
| 760 765 804 820 827 869 910 912 930 939 |

| |
|---|
| 057 103 110 135 136 137 145 148 252 262 |
| 267 309 312 358 368 431 442 448 490 498 |
| 530 541 552 559 579 596 610 618 689 697 |
| 735 736 737 758 763 773 786 807 877 884 |
| 891 906 |

| |
|---|
| 018 026 051 053 100 123 131 192 200 222 |
| 241 255 274 292 306 331 339 357 369 375 |
| 433 410 423 427 440 455 465 502 504 533 |
| 541 556 569 639 686 689 692 715 749 764 |
| 760 800 810 825 848 891 940 950 954 956 |
| 964 970 972 |

| |
|---|
| 021 022 042 128 169 209 211 213 220 228 |
| 289 280 298 365 369 372 391 417 420 431 |
| 429 439 472 512 537 539 591 600 606 619 |
| 626 634 655 694 690 727 764 803 820 827 |
| 851 860 870 874 931 971 |

| |
|---|
| 001 011 063 134 145 166 163 175 192 210 |
| 243 278 347 357 368 482 442 523 537 552 |
| 531 601 638 687 684 753 764 766 793 844 |
| 853 877 890 903 904 973 |

| |
|---|
| 049 073 083 097 109 119 132 153 184 186 |
| 207 242 278 270 314 317 330 360 378 388 |
| 412 470 528 533 581 597 605 663 669 672 |
| 677 678 689 703 723 754 807 821 923 942 |
| 977 |

| |
|---|
| 065 017 019 020 050 116 149 187 196 207 |
| 225 247 288 306 310 337 394 484 501 543 |
| 568 614 663 725 743 771 792 796 824 842 |
| 856 875 921 964 993 |

| |
|---|
| 000 004 027 063 067 080 095 105 115 163 |
| 173 215 238 294 299 324 331 340 359 360 |
| 409 430 458 487 518 530 600 603 629 630 |
| 659 660 666 673 678 691 711 757 774 823 |
| 839 852 868 871 885 914 918 926 997 |

| |
|---|
| 004 010 031 108 148 259 282 322 343 364 |
| 414 470 509 597 590 592 628 641 666 713 |
| 717 761 810 819 822 837 844 878 881 863 |
| 930 961 963 970 991 |

| |
|---|
| 004 048 063 101 153 153 161 230 265 285 |
| 302 318 326 334 357 402 419 425 431 455 |
| 448 835 513 540 566 370 584 387 640 697 |
| 702 711 722 754 762 778 813 886 845 873 |
| 876 941 |

| |
|---|
| 000 002 020 038 123 138 167 220 240 327 |
| 342 343 350 376 377 389 406 437 438 544 |
| 500 605 628 635 669 696 697 725 733 743 |
| 753 888 915 917 926 934 987 |

CATORCE MIL

| |
|---|
| 023 049 072 059 091 093 113 158 176 193 |
| 198 210 265 266 309 333 418 429 500 458 |
| 562 490 523 529 530 549 582 630 674 699 |
| 726 803 808 818 829 857 945 955 984 |

QUINCE MIL

| |
|---|
| 000 015 079 094 103 123 127 128 160 164 |
| 181 205 210 217 218 250 255 286 358 414 |
| 443 480 532 540 556 573 531 624 632 634 |
| 658 683 679 699 707 730 770 793 873 875 |
| 925 944 947 954 955 980 |

DIEZ Y SEIS MIL

| |
|---|
| 001 014 019 046 050 083 135 182 163 200 |
| 203 216 219 224 247 256 259 286 305 307 |
| 312 314 397 388 409 438 449 585 630 540 |
| 578 589 600 601 668 671 674 675 694 736 |
| 748 740 755 813 825 824 841 870 892 928 |
| 930 980 |

DIEZ Y SIETE MIL

| |
|---|
| 015 082 095 098 114 147 155 181 190 202 |
| 270 285 325 343 345 369 482 505 506 539 |
| 590 625 655 660 671 680 697 724 730 742 |
| 749 783 815 841 874 875 889 921 935 944 |
| 947 975 995 |

DIEZ Y OCHO MIL

| |
|---|
| 015 024 041 060 072 095 131 142 164 166 |
| 266 274 293 373 387 441 450 468 483 534 |
| 546 547 557 575 599 612 614 658 696 714 |
| 726 734 758 820 828 846 861 896 913 925 |
| 939 947 968 |

DIEZ Y NUEVE MIL

| |
|---|
| 039 069 110 118 219 251 262 287 279 341 |
| 354 416 450 458 516 557 582 669 676 702 |
| 706 734 735 760 764 769 775 776 786 857 |
| 853 871 870 885 901 967 993 991 |

VEINTE MIL

| |
|---|
| 002 011 037 078 084 090 108 133 136 141 |
| 244 245 251 269 270 290 320 333 340 357 |
| 353 373 382 453 474 478 499 507 578 574 |
| 590 631 632 687 677 683 698 707 768 772 |
| 775 788 820 821 837 840 846 858 883 930 |
| 931 955 960 972 974 987 |

VEINTIUN MIL

| |
|---|
| 015 023 027 089 087 097 195 198 210 255 |
| 311 333 373 480 488 490 541 543 572 622 |
| 672 710 712 728 730 753 769 768 779 781 |
| 796 895 907 909 938 979 987 991 |

VEINTIDOS MIL

| |
|---|
| 019 036 038 039 050 067 080 106 118 127 |
| 161 177 206 215 220 228 293 345 388 390 |
| 456 478 462 473 493 495 639 664 637 741 |
| 744 777 788 791 799 819 806 886 890 908 |
| 932 |

VEINTITRES MIL

| |
|---|
| 000 003 005 135 136 144 155 167 170 200 |
| 275 293 297 308 347 360 425 475 491 496 |
| 495 533 537 561 598 600 615 637 697 719 |
| 725 787 788 825 829 853 880 928 969 |

VEINTICUATRO MIL

| |
|---|
| 028 034 051 068 084 116 130 135 328 338 |
| 379 412 426 437 525 534 565 596 644 794 |
| 823 831 838 866 875 882 901 902 305 980 |
| 986 |

VEINTICINCO MIL

| |
|---|
| 005 028 066 087 116 118 178 222 233 275 |
| 284 298 320 321 325 345 357 370 380 395 |
| 400 608 500 533 537 562 533 573 591 699 |
| 699 669 640 648 661 670 671 712 733 735 |
| 702 766 773 784 804 966 |

VEINTISEIS MIL

| |
|---|
| 014 039 032 072 094 103 111 151 152 166 |
| 256 266 287 317 332 374 377 429 438 584 |
| 557 576 595 598 687 770 782 847 659 597 |
| 902 012 920 927 931 956 966 972 977 996 |

VEINTISIETE MIL

| |
|---|
| 013 023 027 032 039 041 052 055 115 145 |
| 173 188 197 203 217 202 325 353 369 394 |
| 404 415 430 436 467 479 489 500 506 509 |

VEINTIOCHO MIL

| |
|---|
| 007 015 101 118 134 134 132 134 180 183 |
| 209 240 248 250 254 273 295 314 310 322 |
| 348 364 384 427 402 641 546 555 371 354 |
| 587 624 649 657 687 692 509 740 779 760 |
| 894 869 938 984 |

VEINTINUEVE MIL

| |
|---|
| 008 011 020 024 063 074 102 116 130 149 |
| 180 233 283 287 289 300 319 322 326 331 |
| 336 337 360 375 377 416 424 428 513 527 |
| 538 596 610 627 657 671 692 719 727 810 |
| 850 839 904 917 921 922 937 960 902 993 |

TREINTA MIL

| |
|---|
| 007 051 075 090 104 113 121 122 166 195 |
| 196 217 228 235 241 260 3 |

CRÓNICA DE SOCIEDAD Santoral y cultos

Peticiones de mano
Por la señora viuda de Manso de Zúñiga ha sido pedida la mano de la señorita Melie Younger...

Rehabilitación de título
Ha sido concedida la rehabilitación del título de marqués de la Villa de Orellana...

El marquesado de Valfuerte
Por el duque de Castro Enriquez, conde de Plasencia, ha sido cedido el marquesado de Valfuerte a favor de su hijo...

Cacerías
En el castillo de Vinales, que el duque del Infantado tiene cerca de esta Corte, se ha celebrado una cacería...

Entierro del señor Reparaz
El domingo, a las once de la mañana, se verificó el entierro del conocido escritor don Federico Reparaz...

Asistieron al acto los señores Deguera, Garcés, Climent, Lamben, García Sánchez, Nagre Pérez, Pita, Clara Díaz, San José Fernández de la Puente...

San José.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Antonio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Juan.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Andrés.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Martín.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Blas.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Valero.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Vicente.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Agustín.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Jerónimo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Prudencio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Eusebio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Félix.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Adolfo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Esteban.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Agustín.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Jerónimo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Prudencio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Eusebio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Félix.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Adolfo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Esteban.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Agustín.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Jerónimo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Prudencio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Eusebio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Félix.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Adolfo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Esteban.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Agustín.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Jerónimo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Prudencio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Eusebio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Félix.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Adolfo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Esteban.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Agustín.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Jerónimo.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Prudencio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

San Eusebio.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes...

Asimismo asistió el personal de Telégrafos, del Senado y de la Dirección de los Ferrocarriles del Norte.

La Casa del Soldado
Festival en la Zarzuela

En el teatro de la Zarzuela se celebró ayer tarde la velada organizada por la Junta de Damas Protectoras de la Casa del Soldado...

Comenzó el acto a las cuatro, con asistencia de los reyes don Alfonso y doña Victoria, la princesa de Salinas y sus hijas...

También concurren varios de los generales del Directorio.

Comenzó el acto por la lectura que de las poesías premiadas hizo el actor señor Martínez Tovar...

Luego los premiados fueron recibiendo los correspondientes diplomas de manos de las señoras que formaban la Mesa...

Por último, la compañía que actúa en la Zarzuela puso en escena «Doña Francisquita»...

La concurrencia fué muy numerosa y selecta.

ESPECTÁCULO

REAL.—9,30, Mañana.

ESPAÑOL.—6 y 10,15, El timbre de alarma.

COMEDIA.—10,30.—Su desconsolada esposa.

ELAY.—6, Angélica María y la judista empujada.—10,30, Ideal Concert y La fadista empujada.

CENTRO.—10,30, El verdugo de Sevilla.

LARA.—6 y 10,15, Currito de la Cruz.

REY ALFONSO.—6,30, Pío Mussolini.—10,30, Te porras como quien cree.

INFANTA ISABEL.—6,15, Constantino Filí.—10,15, La ópera final.

APOL.—6, La real gana y La leyenda del beso.—10,15, Arco Iris.

BARCELONA.—10, Doña Francisquita.

COMICO.—6, ¡Calla, corazón!—10,30, La entrada.

LATINA.—6 y 10,15, Tierra baja.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)



Las inclemencias del frío y las TOSTADURAS DEL SOL, que son los mayores enemigos del cutis, no dañan la cara mientras esté protegida por la CREMA CALBER BOTE, 2,50 que no contiene grasas y es la única que beneficia la piel, conservándola joven durante muchísimos años.

ANIS DE LA ASTURIANA

CENTRALES ELECTRICAS
Proyectos, construcción y montaje de centrales hidráulicas y térmicas.

LA COLMENA "PERFECCION"
Máquinas de pintar y encajar; hacen el trabajo de 10 hombres.

GRABADOR DE MODA
MONTESA, 38.—TELÉFONO 3.861 M.

MARIA CANOSA
Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción.

CASA PRESA
Corsetería de lujo y económica. Fajas de goma para señoras.

EXTRACTOS ZURLAND
para preparar fácil y económicamente licores, jarabes y perfumes.

GRANDES REBAJAS
del 1 al 15 del corriente en lotes de ollas, cazuelas, platos.

Lotería número 23
ARENAL, 22.—MADRID.

REPRESENTANTES
solventes. Ideación para venta de máquinas escribir económicas.

TELEFONOS DE EL DEBATE
Redacción 305 M. Administración 308 M.

ANTIQUEDADES
COMPRA.—VENTA. Huertas, 12. Tel. 15.62 M.

¡AVICULTORES!
Alimentación de vuestras aves con huesos molidos.

EL DEBATE COLEGIAL, 7.

LADRILLOS REFRACTARIOS
TUBOS DE GRES. Pacífico, 12

Imágenes y altares
No dejar de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los laureados y acreditados talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, 1.

TERRAZAS AGRIETADAS
quedan herméticamente tapadas. Sótanos y viviendas húmedas, quedan secos.

VENTA VOLUNTARIA
A voluntad de sus dueños se hace de una vez la de las fincas sitas en la calle Angosta de los Manchecos.

CAFES
y ANIS de todas clases. CHOCOLATES elaborados a brazo.

EL DEBATE COLEGIAL, 7.

VINOS, COÑAC, VERMOUTH
CASA FUNDADA EN 1810. JOSÉ PEMARTÍN. JEREZ DE LA FRONTERA.

Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS
A L M O N E D A. Liquef. danse todos los muebles G. Novra, 17. Grandes rebajas de precios.

AGRICULTURA
BIBLIOTECA Agraria Solariana. Colección completa. Indispensable al agricultor para explotar racional y lucrativamente sus tierras.

AUTOMOVILES
F O R D. Sedan, seminuevo, completamente equipado.

COMPRES
SELLOS españoles. pago los más altos precios con preferencia de 1850 a 1870 Cruz, 1. Madrid.

COMPRO
alhajas, dentaduras, oro, platinos, plata. Placa Mayor, 23 (esquina Ciudad-Rodrigo), platería.

COMPRO
papeletas Monte, alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, platería. Teléfono 772.

COMPRO
finca rústica; profrero sin roturar. Señor Barbero. Trafalgar, 25, segundo. Madrid.

COMPRO
toda clase mobiliario, cuadros, muebles, sillas, colchones, máquinas coser, escribir, cajas caudales, gramófonos, bicicletas, alhajas, objetos. Matanzas, Luna, 29; Estrella, 10. Teléfono 51-19.

DEMANDAS
CHICO para recados y aprendizaje de escritorio, de doce a catorce años, necesitado. Escriban sus pedras a representantes, con letra del aspirante, al Apartado 6.000.

TRASPASOS
FOTOGRAFIA muy acreditada, gran rentabilidad, por ubicación Norte cdo. Española, C. Valverde, 8, amueblada.

Quiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Llevar en la Boca
siempre que queráis escapar de los peligros del frío, de la humedad, del polvo y de los microbios; cuando os molesten los estornudos, ó tengáis carraspera ó presión de pecho; cuando os sintáis constipados. UNA PASTILLA VALDA cuyos vapores balsámicos y antisépticos fortificarán, acorazarán, curarán GARGANTA, vuestros BRONQUIOS, vuestros PULMONES. Niños, Adultos, Ancianos, PARA EVITAR, PARA CUIDAR las Enfermedades de las Vías Respiratorias tened siempre a mano PASTILLAS VALDA pero sobre todo no empleéis más que LAS VERDADERAS que son sólo las que se exponen EN CAJAS y llevan en la tapa el nombre VALDA

LA EXCELENTISIMA SEÑORA
Doña Felisa Ortega y Pérez de Goicoechea
Ha fallecido el día 11 de febrero de 1924
A los treinta y nueve años de edad
Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad R. I. P.
Su director espiritual, el reverendo padre José María Rubio, S. J.; su viuda, el excelentísimo señor don Antonio Goicoechea; sus hermanos, doña Virginia, don Alberto, don Julio, doña Carmen, don Cayo, don Angel y don Victor Manuel; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy 12 del corriente, a las CUATRO de la tarde, desde la casa mortuoria, paseo de la Castellana, número 15, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor.
El duelo se despide en el sitio de costumbre. Se replica el coche. No se reparten esquelas. En la capilla ardiente se celebrarán misas durante la mañana de hoy en sufragio por el alma de dicha excelentísima señora.

Los resultados: urativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA CHORRO. VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS 3 PESETAS CAJA

DIGESTONA (Chorro) Son tan positivos y beneficiosos

Página deportiva



AGUIRREZABALA (CHIRRI)

He aquí una de las primeras figuras, uno de los ídolos en la actualidad del fútbol vizcaino...

Carrera en campo traviesa

La Federación Castellana de Atletismo, a quien corresponde la organización en este año del campeonato nacional de cross country...

Podrán tomar parte todos los corredores españoles, siempre que cumplan estas tres condiciones: que posean licencia de aficionados...

En España, desde hace un mes, la Federación Nacional se preocupa del próximo partido entre españoles e italianos...

Las inscripciones se admitirán desde hoy hasta las doce de la mañana del día 19 del presente mes...

SAN SEBASTIAN, 11. — En Zaráuz se ha celebrado antesayer el campeonato guipuzcoano de cross country...

Hockey

ALICANTE, 11. — ALICANTE, 6 tantos (Finning, Marco, Ripoll); Alcoy, 0 tantos.

El domingo próximo se repetirá este partido en Alcoy.

Notas de la semana

LA POPULARIDAD DEL CROSS COUNTRY

Mas carreras a campo traviesa están a la orden del día. La proximidad del campeonato nacional hace que en todas partes se disputen campeonatos regionales o sociales.

No merece la pena de reseñarse este encuentro que, sin interés de ningún género, debió aplazarse para otra día más clemente.

A las tres y media de esta tarde tendrá lugar, a puerta cerrada, el primer partido de entrenamiento de la selección Centro, que el 24 próximo jugará contra la selección catalana en San Mamés.

COPA DE ESPAÑA

Nos hallamos en pleno período de la Copa de Inglaterra, el trofeo más valioso en el mundo futbolístico. Su celebración nos sugiere la idea de una Copa de España.

Automovilismo

BRUSELAS, 11. — El Automóvil Club de Bélgica ha establecido el siguiente calendario de sus principales pruebas de 1924:

VIZCAYA GANA A GUIPUZCOA

El árbitro suspende el partido Barcelona-Europa que origina un gran escándalo. El Club de Natación, campeón de Levante

Table with columns: J, G, E, P, F, C, Pn. Rows for Athletic Club, Unión Sporting, Real Madrid F. C., etc.

A las tres y media de esta tarde tendrá lugar, a puerta cerrada, el primer partido de entrenamiento de la selección Centro...

El partido fue muy duro llegando a las manos algunos equipos. Por esta causa fueron expulsados del campo Marco, del Gimnástico, y Miralles del Natación.

Pasado mañana jueves se celebrará el Stadium Metropolitano el partido de selección del equipo que jugará contra Italia el próximo mes de marzo.

El encuentro en sí tuvo muy poco de bueno y si mucho de aburrido; no se puso gran entusiasmo por ninguna de las dos partes en obtener el triunfo.

El Gimnástico jugó muy sucio durante todo el partido, dominó toda la tarde, pero al final de la tarde, se le vino encima la mala suerte...

Equipo B: Oscar (Stadium, Oviedo), Vallana (Arenas Club), Acedo (Athletic, Bilbao), Gamborena (Real Unión, Irún), Sabino (Athletic, Bilbao), Germán (Athletic, Bilbao), Zabalza (Deportivo, de Oviedo), Oscar (Racing Club, de Santander), Carmelo (Athletic, Bilbao), Aguirrezabala (Athletic, Bilbao).

Equipo A: Zamora (R. C. D. Español, de Barcelona), Pasarín (Club Celta, de Vigo), Clemente (Club Celta, de Vigo), Samitier (F. C. Barcelona), Sancho (F. C. Barcelona), Mejías (Real Madrid F. C.), Piera (F. C. Barcelona), Triana (Athletic, Madrid), Monjardín (Real Madrid F. C.), Polo (Club Celta, de Vigo), Sagi-Barba (F. C. Barcelona).

El partido de campeonato de la primera categoría, jugado ayer entre los equipos del Europa y del Barcelona, terminó de una manera inesperada.

Hasta el pasado domingo, en cuantas ocasiones se vieron frente a frente Vizcaya y Guipúzcoa, resultó vencedora la última. Y, ocos del fútbol, la primera victoria de Vizcaya la ha obtenido el equipo que, por lo menos en papel, ha sido el más flojo de cuantos han defendido los colores vizcainos.

Poco después de empezar Martí rematando una combinación de Alcantara, marcando el primer gol a favor del Barcelona.

Los japoneses recibieron una formidable bronca, pues es la mayor derrota que recibió el Sporting en su vida deportiva.

¿A qué se debió la ausencia de los jugadores del Arenas? Hemos de decirlo sin rodeos: el clásico «mangoneo», del que hasta ahora, a Dios gracias, no habíamos librado los de Vizcaya, ha sido el origen de que Jaurregui, Vallana, Careaga y Peña, amparándose en el amaño de unos certificados no sabemos de qué clase, se negaran a defender los colores de su región en el campo de San Mamés.

Diez minutos antes de terminar el partido, el árbitro señor Millego y los jugadores de este equipo se manifestaron contra la disposición del árbitro por suponerla equivocada.

En el primer tiempo dominó el Sporting, favorecido por el viento; no obstante, no consiguió ningún tanto. Faltando cinco minutos, Polo marcó el primer tanto vizcaíno.

Diccionario deportivo por Hascio Karag. Ilustraciones de Kum. Prohibida la reproducción. ALCARAVANERO (Caza). — Llámase así al halcón perfectamente adiestrado, especializado en la caza del alcaraván.

ALESTER (Aerostación).—Equivalencia francesa de «aligerar». ALETA: 1 (Aviación).—Superficie suplementaria agregada a los planos o alas de un aeroplano y que tiene por objeto mantener el equilibrio y facilitar los virajes.

ALIFAFE (Hipismo). — Es un tumor acoso que aparece en los corvejones de los caballos. ALIGERAR: 1 (Aerostación). — Quitar lastre. 2 (Hipismo). — Aligerar un caballo es procurar que marche con facilidad, inclinandose el jinete hacia atrás...

ALIVIAMUELLES (Tiro). — Es un dispositivo que sirve para evitar la tensión de los muelles reales de una escopeta y evitar su rotura. Se emplea generalmente en las escopetas «Hammerless».

ALMADRABO (Pescas). — Aficionado que se dedica especialmente a la pesca de las sabogas, con el auxilio del «sabogal», conocido también corrientemente con el nombre de «almatruque». ALMATROQUE (Pescas). — Véase la palabra «sabogal».